

Le Colporteur

Eglise protestante unie de Romans - Bourg de Péage
Décembre 2022 // Numéro 136

« Le salut est plus près de nous qu'au moment où nous avons cru.. »

Extrait de la prédication d'Henri Fischer pour le 1er dimanche de l'aveug

L'urgence pour Jésus est d'inscrire le temps des disciples dans le temps de la vie, de la foi, de la confiance. Aux angoissés, il demande de sortir de la peur ; aux insoucians, d'ouvrir les yeux sur la réalité du monde. Aux deux, il dit que dans ce monde qui s'effondre, le Seigneur vient. Pour éviter de sombrer lorsque le soleil et la lune s'obscurcissent, il convient de veiller. Mais que signifie « veiller » ?

L'apôtre Paul dans l'épître de ce jour écrit : *Vous savez en quel temps nous sommes : voici l'heure de sortir de votre sommeil ; aujourd'hui, en effet, le salut est plus près de nous qu'au moment où nous avons cru. La nuit est avancée, le jour est proche. Rejetons donc les œuvres des ténèbres et revêtons les armes de lumière. Conduisons-nous honnêtement... Revêtons le Seigneur Jésus Christ...* (Ro 13.11-14). Le temps de Paul et des chrétiens de l'époque est celui de la persécution, mais pour lui, c'est celui du kairós, le temps de la bonne nouvelle, le temps où le Christ vient pour changer et transformer la vie. C'est le temps de se réveiller, de se mettre debout, de ressusciter. Se réveiller : ce verbe est un des verbes pour dire la résurrection. Aujourd'hui, en effet, le salut est plus près de nous qu'au moment où nous avons cru. Cette expression de Paul, en clair veut dire que chacun de nous n'a jamais été plus proche de sa mort qu'aujourd'hui. Donc en conséquence, il est temps de prendre conscience de la valeur du temps pour mettre l'ultime dans son quotidien. Ainsi si je dois mourir demain, aujourd'hui je ne mets pas à demain ce que je pense important de faire. Le plus grand danger de la foi est de s'endormir, de ne plus croire que le Seigneur vient. La nuit est avancée. Dans une période d'épreuves personnelles ou collectives, de catastrophes, de guerres, comme actuellement, le danger serait de rester enfermés dans le sentiment que la nuit est longue et ne finit pas. Mais jusqu'à présent, toutes les nuits ont débouché sur l'aube d'un jour nouveau. Veillez donc... ; tenez-vous prêts, car c'est à l'heure que vous ignorez, que le Fils de l'homme va venir.

➔ Pour aller plus loin : les dernières prédications et en particulier l'ensemble du cycle « après-moi le déluge ? » sont à revoir sur la chaîne youtube de l'Eglise unie de Romans (<https://www.youtube.com/@egliseprotestanteuniederom3409>) ?

Dimanche 18 décembre à 17h : venez chanter Noël !

Les anglais ont une manière très belle de marquer le temps de Noël : en mettant le paquet sur des chants simples et traditionnels qui nous entraînent inévitablement dans la joie et l'espérance de Noël. Vous connaissez sans le savoir la plupart des mélodies, alors quels que soient vos dons pour le chant, vous êtes les bienvenus au temple le dimanche 18 décembre 17h pour entrer dans la joie de Noël, par la musique puis autour d'un thé. So british.

NOUVEAU : Un parcours Alpha au temple de Romans

Dans le cadre de notre feuille de route 2020-2024, notre paroisse encourage chacun-e à « oser inviter au temple ». Pour une conférence ou un concert, c'est plutôt facile. Mais pour inviter à entendre plus explicitement l'évangile c'est autre chose ! Le parcours Alpha est une série de 10 soirées avec un week-end au milieu, au rythme d'une rencontre par semaine, au cours de laquelle on peut vivre une sorte de « catéchisme pour adulte ». Conçu autour d'un repas convivial où les invités se laissent servir, d'un temps d'exposé et d'un temps d'échange où la liberté de parole est première, cette formule permet d'accueillir vraiment tout le monde, quelles que soient ses origines, quelle que soit sa foi, quelles que soient ses connaissances bibliques. Ce parcours s'adresse aussi aux membres de notre Eglise qui souhaite booster leur foi ou leurs connaissances. Les inscriptions seront ouvertes prochainement mais vous pouvez d'ors et déjà noter la soirée de lancement le lundi 20 février 2023 et les lundis soirs qui suivent jusqu'au lundi 1er mai. N'hésitez pas aussi à en parler autour de vous !

« Eglise verte »

Echos de la réunion du 1er décembre : La cellule Église verte du temple s'est réunie pour mettre à jour l'éco-diagnostic de notre paroisse. A cette occasion nous avons pu dresser un bilan de l'année 2022 et envisager des actions pour l'année 2023.

Ciné débat : *Des cailloux dans la chaussure* est un documentaire qui relate le combat d'habitants de St Nazaire-en-Royans contre l'agrandissement d'une carrière sur le mont vanille. Voilà un enjeu écologique concret, aux portes de Romans qui interroge notre rapport à l'avenir, à l'économie et la justice sociale et environnementale. Mardi 6 décembre à 20h au cinéma Lumière et en présence de l'équipe du film.

Petite annonce : Un nouvel habitat participatif d'inspiration chrétienne, à Mours-Saint-Eusèbe, cherche des habitants en location : un T3 de 55m² avec jardin privatif et un emplacement Micro-Maison / Tiny House. Réhabilitation d'une maison des années 70 dont un T3 en RDC qui sera prêt fin janvier 2023. « nous sommes une famille avec deux enfants (11 ans et 4 ans) et nous souhaitons vivre une forme de fraternité dans un lien humain fort et solidaire, mutualiser le matériel, réduire l'impact environnemental, vivre la solidarité dans l'échange de services, atteindre une autonomie alimentaire partielle et rayonner vers le voisinage pour développer des relations humaines bienveillantes. Nous souhaitons cultiver ensemble sur sol vivant et en permaculture sur notre terrain plus une autre annexe. Nous souhaitons développer une forme de résilience ensemble. Décisions communes en gouvernance partagée, formations humaines communes. Plus d'infos sur habitatparticipatif-france.fr Contact : Marie-Aline : 06 82 50 09 92

Echos du CP du 14 novembre

Pour contribuer aux efforts de sobriété énergétique cette réunion de conseil s'est tenue au domicile de Christine Bonnet. Le premier point a été le compte-rendu des décisions du synode régional 2022 et un échange sur l'annonce de la nomination à venir du pasteur de Romans comme prochain président du conseil régional. Cette nomination entraîne un départ du pasteur et une année de vacance de poste à laquelle le conseil presbytéral ne s'attendait pas. Parmi les autres points abordés lors de ce conseil, on peut aussi noter la validation du calendrier des soirées Alpha, la préparation du culte d'offrande et la mise en route de la recherche de nouveaux conseillers presbytéraux.

La prochaine réunion du conseil, le 15 décembre, sera l'occasion de rencontrer notre assistant maîtrise d'ouvrage, Robert Fauché, pour faire le point sur les travaux à venir de rénovation et de modernisation du temple (plus d'informations à venir dans le prochain colporteur).

Au revoir Aimée !

Message de Françoise Rives-Devignes à l'occasion de l'enterrement d'Aimée Sahy, le 10 novembre dernier (Photo de C. Jaulmes, lors d'un repas de paroisse à la maison des arméniens : Aimée avec Alain Cadiot, et Marylène Jasset).

« Dès mon arrivée à Romans en 1968, j'ai connu Aimée rencontrée ici dans ce Temple. C'était l'époque de Charly Vernier. Au temple Aimée a toujours gardé sa place au premier rang. D'une fidélité exemplaire au culte du dimanche seule la longue maladie de sa mère pendant près de dix ans l'a éloignée du temple. Aimée est née à Valence le 24 Novembre 1925. Son grand-père habitait à Romans une maison avec un grand parc devenue pour Aimée une maison de famille. Elle y a fait, avec sa maman, une pose en 1942, ayant fui Tours, passant la ligne de démarcation cherchant à rejoindre Mr. Sahy militaire dont le corps d'armée avait rejoint l'Afrique du Nord. A Tours Aimée a servi de secrétaire à un médecin qui lui faisait passer des messages pour Londres. Un cantique échangé au culte contenait le texte de renseignements qu'Aimée brouillait d'un code secret rendant le texte incompréhensible pour la Wermarcht. Aimée courait le risque de la Déportation. Comme beaucoup de femmes de cette époque elle était résistante... [...] En Afrique du nord, c'est au Maroc qu'a vécu sa famille. Le père toujours militaire, Aimée assurant un travail de secrétariat et s'investissant particulièrement dans le scoutisme. Elle a vécu 25 ans au Maroc. De sa longue vie au Maroc Aimée avait gardé longtemps la couleur rouge doré de ses cheveux qui m'étonnait dans le cadre respectueux du temple, lieu, s'il en est, éloigné de fantaisies. De retour en France Aimée s'est installée à Romans, Avenue Berthollet. Elle a particulièrement participé à la vie de la Paroisse, aux activités de tri de timbres postaux avec Jacqueline Haurez, Irène Zentz et moi-même, timbres destinés aux Missions que Mireille Besset transmettait à Paris rue de Clichy. Au départ nous nous réunissions chez Marthe et Henri Faucher puis chez les unes et les autres. Aimée aimait aussi jouer au scrabble animé par Jacqueline Hoxha à laquelle nous pensons particulièrement. Toute sa vie Aimée a gardé son caractère accueillant, soucieuse des autres, priant pour les uns et les autres, humble mais pas effacée car Aimée avait de fortes convictions, une confiance dans l'avenir, et par dessus tout une foi à ébranler les montagnes ».



Agenda de décembre

Dimanche 4	Culte famille à 10h30, suivi d'un repas partagé et du KT / Culte d'offrande.
Mardi 6	Groupe biblique du temple, à 14h30
Jeudi 8	Groupe biblique du royaons, à 14h
Dimanche 11	Culte à 10h30, avec sainte-cène. Apprentissage des chants de 9h à 10h.
Mardi 13	Groupe de lecture oecuménique (contact : Jean Besset)
Jeudi 15	Conseil presbytéral à 19h30 au temple
Vendredi 16	Réunion de préparation pour les animateurs du parcours Alpha, 15h au temple
Dimanche 18	Culte à 10h30, Apprentissage des chants de 9h à 10h
Dimanche 18	« Christmas carols », à 17h
Vendredi 24	Veillée de Noël à 19h
Dimanche 25	Culte de Noël à 10h30, avec Sainte Cène. Suivi d'un repas de Noël dans la salle de la Fraternité.
Samedi 31	Soirée de passage à la nouvelle année (à confirmer)

Repas de Noël et soirée du réveillon

Si vous souhaitez vivre ces moments avec d'autres, inscrivez vous sur le panneau à l'entrée du temple.

A venir : la semaine de prière pour l'unité de chrétiens

Chaque année, du 18 au 25 janvier, les chrétiens du monde entier se rassemblent pour dépasser leurs divisions et demander à Dieu de faire grandir en nous le désir d'unité de son Eglise. À Romans une célébration oecuménique est prévue au centre St Hippolyte, le samedi 21 janvier à 14h30.

Dans nos familles

Le 6 novembre dernier nous avons eu la joie de baptiser le petit **Nerio PASQUALINI-ADAMO**. Nous souhaitons beaucoup de joie à sa famille et nous les portons dans notre prière.

Nous avons aussi organisé des cultes d'action de grâce pour **Aimée SAHY** le 10 novembre, pour **Pierre ROUX** le 18 novembre et pour **Odette GARCIA** le mardi 5 décembre. Que le Seigneur console celles et ceux qui sont dans le deuil et qu'il donne à son Eglise les mots et les gestes pour témoigner de la bonne nouvelle de résurrection !

Pour contacter le pasteur : 07 70 06 56 29 ou robin.sautter@mailo.fr

Disponibilité pour RDV : le vendredi matin. Visites : jeudi et vendredi après midi. Jours de congé : le mercredi.

Pour faire un don : IBAN de la paroisse FR76 1027 8089 0600 0690 5110 138

Les cultes ont lieu au temple, 9 boulevard de la Libération à Romans à 10h30

En visio : <https://us02web.zoom.us/j/89978594916> // Par téléphone : composer le 01 86 99 58 31 puis 899 7859 4916#

Réunions de prières : tous les jeudis de 18h à 18h45 au temple

www.templederomans.fr